

La correspondencia, literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plasencia del Corriño, núm. 28

El Adelanto

En Salamanca, un mes... 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre... 4,50

Anuncios y otros insertos, precios con venales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

EPOCA 2ª

Miércoles 24 de Febrero de 1897

Año XIII---Núm. 3445

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico a todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras (fabricadas del Dr. MORA): Almacén de Dro- gas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corri- llo, 22, Salamanca. 100-1-6

Disponible

RICARDO NINO

CIRUJANO-DENTISTA
Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.
Se necesita un aprendiz

DISPONIBLE

CONSULTA MEDICA

del doctor Arturo Núñez García
Meléndez 18, principal
Tratamientos especiales para la curación de las enfermedades de la vejiga y riñón.
Nuevos métodos atmiosítricos para la curación de la tisis pulmonar, el asma, los catarros y laringitis y la coqueluche (tos ferina).
Nuevos métodos electroterápicos para la curación de la parálisis, ataques, neurastenia y demás enfermedades nerviosas.
Consulta diaria de once a una.

DISPONIBLE

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8 45

El Decano de la Beneficencia Municipal

D. GERÓNIMO TELLEZ DE MENESES

pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ha trasladado su domicilio a la calle del Azafrán, número 1, frente al Juzgado Municipal, teniendo consulta diaria de dos a cuatro de la tarde. 7-4

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

UN SERVICIO NUEVO

Hace algunos años sólo los privilegiados de la fortuna eran tenedores del papel del Estado, y únicamente, a un corto número de españoles interesaban de una manera directa las oscilaciones de la Bolsa, y cuanto se relaciona con nuestro crédito nacional.

Hoy, aunque no tanto como en Francia y otros países, la clase media de la Nación vá haciéndose rentista poco a poco, y esto, que acaso sea un mal, porque distrae de las industrias y de la agricultura capitales que deberían contribuir a su progreso y mejoramiento, produce en cambio algún bien no despreciable: el de que esa clase social contribuya, siquiera sea por egoísmo, al afianzamiento de nuestro crédito, por medio de una actitud gubernamental y de orden, de que no siempre hemos estado sobrados.

El último empréstito nacional, para atender a las necesidades de las campañas que sostenemos, ha dado ocasión para que, inspirándose en sentimientos de patriotismo, las más humildes clases sociales suscriban acciones y se hayan convertido, por lo mismo, en tenedores de la deuda pública.

Tiene, por lo tanto, hoy más que nunca, interés el público en seguir las oscilaciones de los mercados bursátiles, y debe la prensa periódica hacer todo lo completa que pueda su información sobre esta materia.

EL ADELANTO, deseando responder a los favores del público, y llenar esta necesidad de que venimos hablando, sin perdonar para ello sacrificio alguno, inaugurará dentro de pocos días una nueva sección, publicando a diario la cotización de nuestros valores, y una vez a la semana una detallada Revista de Bolsa, que condense el movimiento financiero.

Si con ello prestamos un servicio a nuestros lectores, quedarán satisfechas nuestras aspiraciones.

CARTA DE MADRID

Febrero 23

Lo del día

Gran triunfo ha sido para *El Liberal* su extraordinario de ayer. No se habla de otra cosa que de las dramáticas aventuras de Morote en el campo rebelde, y todos los periódicos elogian el rasgo audaz del ilustrado compañero.

La curiosa y arriesgada información que éste ha hecho estudiando la insurrección por dentro, no ha servido solamente para entretenimiento y solaz del público; ha sido una nota de gran consuelo por las impresiones de paz que se desprenden del telegrama que tan ruidoso éxito ha tenido.

Las reformas ponen la primera piedra para la paz—dice Morote.

Que se confirmen pronto tan halagüeños optimismos; eso es lo que todo el mundo desea.

Amigos autorizados del gobierno, confirman la actitud en que se supone al señor Cánovas con respecto al general Weyler. No sólo no piensa en su relevo, sino que hace propia la causa del general en jefe, de quien se halla satisfecho. Algún día, dicen que dice el señor Cánovas, sabrá el país lo que ha hecho en Cuba el general Weyler.

A.

Alcance de noticias

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

Batallón Valladolid batió el 16 en Paso Piedra (Pinar), partida Payasa, cogiendo ocho muertos con armas; la columna dos muertos y tres heridos.

Batallón Baleares reconoció zona occidental de Bahía Honda é hizo tres muertos; tuvo un herido y un contuso.

El cañonero «Reina Cristina», que operaba en combinación con Baleares, desembarcó dotación; tuvo un herido.

Batallones Canarias, Vergara y Gerona, en reconocimientos sobre la Sierra, hicieron un muerto; la columna tuvo un herido grave.

Columna coronel Tort operando, fraccionada por Navío (Habana), hizo cinco muertos; la columna tuvo un herido.

El comandante Barbe, en reconocimientos San Felipe Covadonga, hizo tres muertos.—*Ahumada*.

Telegrafían de Mahón, que saliendo de aquel puerto el vapor correo de Barcelona «Menorquín», a causa del mucho viento y de las malas condiciones con que se gobernaba el buque, se echó éste encima del acorazado «Vizcaya», que estaba anclado en el puerto.

El correo ha quedado detenido con averías, sin que pueda hacerse responsable al capitán, cuya experiencia está bien acreditada.

El «Vizcaya» ha sufrido ligeros desperfectos.

De Barcelona comunican que no ha sido el vapor correo «Mindanao» el que entró ayer en aquel puerto, sino un buque francés que la gente confundió con el correo de Filipinas.

En el ministerio de Marina se han facilitado hoy a la prensa las siguientes noticias:

Los heridos que tuvo el cañonero «Lezo» en Filipinas, en reconocimiento que hizo con su bote sobre las costas de Bacour, y entre los que se encuentran los alféreces de navío señores Vidal y Martínez, están mejorando.

Han embocado en el estrocho de Gibraltar dos cruceros ingleses.

Telegrafía el capitán general del departamento de Cádiz, que están mejorando los heridos que causó la rotura de la machina en la Carraca.

Hoy ha firmado S. M. los siguientes decretos de Hacienda: el reglamento indicando la manera de registrarse las fincas adjudicadas a la Hacienda; un crédito para el pago de intereses y amortización de las obligaciones de Aduanas; concediendo honores de jefe de administración a don Ricardo Gomez, a don Mariano del Barrio y a don Rafael González Altaud.

Telegrama oficial: Perañaque 23.—General Lachambre

continúa ocupándose en organizar Silang, donde van ya encontrados más de 500 cadáveres rebeldes.

Estoy esperando pueda avanzar para continuar desarrollando mi plan. Como parte de él ha salido coronel Aizón con su columna a operar derecha curso medio Zapote y por su nacimiento.

Establecida la línea fija que con columnas móviles ha de impedir desbordarse partidas sobre río Pasig, y estoy terminando de establecer sólidamente la línea de abastecimiento entre Manila y Pamplona, dotándola de línea telegráfica, porque ha de ser la de comunicación de todas las fuerzas en las inmediatas operaciones.

Sigo haciendo gastar municiones al enemigo.

A propuesta de Lachambre ruego conceda ascensos telegrafo comandante Rodríguez Navas, herido; Miguel Carnio Cuadros; capitanes Fernández Getino y Martínez Anido, todos de infantería; capitán Massat, de artillería.

En la madrugada de hoy el enemigo atacó las avanzadas de Silang, a favor del bosque y a causa de la niebla.

Rechazado con grandes pérdidas. Nosotros teniente Borrero, Vals y Fuertes, heridos leves; cuatro de tropa muertos y 18 heridos.

En Bulacán continúa exterminio de foragidos, habiendo causado 22 muertos a remontados en diferentes puntos, contribuyendo capitanes municipales y voluntarios.

Renace tranquilidad en la provincia y toman incremento las faenas agrícolas.

General Jaramillo, en la vertiente meridional de Sungay, ha causado 8 muertos en estribaciones Sierra; nosotros un sargento herido.

Escuadra continúa fuego certero, costa Bacour, echando a pique barcas pescadoras rebeldes; en combinación con baterías de tierra, en el curso inferior del Zapotendos, marineros heridos.

Rebeldes trincheras Noveleta, corridose Bacour, donde siguen creyendo ataque principal.

Aunque situación costas bajas y esteros pantanosos, de esta parte desarrollan calenturas, tropas soportan enfermedades y fatigas con entereza y mucho espíritu.—*Polavieja*.

Telegrafían de París que la prensa está dividida al comentar la importancia de la sesión de ayer. También se comenta como de mucha importancia el meeting de anoche, al que acudieron personajes importantes y algunos diputados. La prensa de Londres publica extractos de las cámaras alemanas y francesas indicando que las declaraciones de ambos gobiernos, favorables a la paz, han producido excelente efecto en la opinión de los elementos moderados.

Telegrafían de la Canea que en las inmediaciones de Selino es muy encarnizada la lucha entre cristianos y musulmanes, no dando cuartel a los prisioneros ni por una ni por otra parte.

AGENCIA ALMODOBAR.

Crónica local y general

Ayer falleció en esta capital el inteligente y celoso funcionario, interventor de Hacienda de esta provincia, don Cristóbal Cebrián.

Enviamos nuestro pésame a su desconsolada familia.

En Filipinas, donde está prestando sus servicios, ha sido ascendido a teniente auditor de primera clase, nuestro distinguido amigo de Aldeanueva del Camino (Cáceres), don Víctor Masides.

Para atender al despacho de asuntos propios, ha solicitado un mes de licencia la maestra de Campillo de Salvatierra doña Gumersinda Honorato Prieto, cuya licencia le ha sido concedida.

Para su entrega á los interesados, se han recibido en la secretaria de esta Universidad, el título de licenciado en Ciencias físico-químicas de don Miguel del Río y Guinea, y el de maestro de don Carlos Ferro Mesonero.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

Tortilla con jamón.
Paella.
Ternera con alcachofas.
Solomillo á la parisién.
Lomo con fritada.
Riñones al jerez.
Merluza á la vinagreta.
Manos de cerdo á la manteca.
Espárragos al natural.
Chuletas á la navera.
Entrecoks á lo Bismark.
Perdiz con champignón.
Bisteks con papatas.
Pollo á la hortelana.
Lengua á la escarlata.
Postres Variados

En poder del vecino de El Cerro, Julián Martín, se hallan depositados tres churros añjos que, sin dueño conocido, han aparecido en aquel término.

La persona que se crea con derecho á ellos podrá reclamarlos en el plazo de 8 días, pasados los cuales serán vendidos en pública subasta.

Después de 8 años de excelentes servicios en el cuerpo, ha sido declarado cesante el agente de vigilancia don Emilio Domínguez, que ha venido siendo el ordenanza de varios Gobernadores, como lo era del actual.

La causa del relevo ha sido el deseo de dar colocación á uno de los suyos, del diputado por Sequeros señor Gabaldá.

Por este rectorado se ha concedido un mes de licencia, por enferma, á la maestra de Molinillo, doña Aurora Martín García.

DOCTOR DIAZ REDONDO

Calle del Jesús, número 22
Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del

estómago, hígado é intestinos
—d—42

Por la guardia civil del puesto de Ledesma han sido denunciados ante aquel juez municipal, los vecinos Miguel Pérez y Vicente Juan Lucas, por haberles sorprendido cazando con galgos y hurón, careciendo de licencia para usar dichos animales.

Por el ayuntamiento de Sexmiro ha sido declarado desertor el mozo del actual reemplazo Avelino Muñoz, por no haberse presentado al acto de declaración de soldados.

En el pueblo de Mozárbez se halla depositada, por orden de aquel alcalde, una vaca de pelo rojo, con cereillo en las dos orejas y una S en el anca, cuyo semoviente no tiene dueño conocido.

La persona que se crea con derecho á dicha res, podrá reclamarla en el plazo de 15 días, pasados los cuales, será vendida en pública subasta.

Anoche una turba de chinelos se entretenían, durante las horas de paseo en la Plaza Mayor, en poner á las señoritas asquerosas pegas ó maulas.

Pero no es esto lo peor, sino que lo peor del caso es, que los chicos se entregaban á la faena azuzados por la plaga de lindos señoritos que establecen su cuartel general en la Acera de Correos. Soberbia galantería la de nuestros distinguidos pollos.

El crimen de Ituero

Por noticias que ayer se recibieron referentes al crimen cometido en la persona del cura de Ituero de Huebra, sabe-se que ese infeliz señor se llamaba don Bonifacio Cabezas, y que anteriormente había estado desempeñando su sagrado ministerio en algunos pueblos de esta provincia.

Como presuntos autores de ese horroso crimen han sido detenidos la sirvienta del señor cura María Juana Estévez, de 19 años de edad y natural de Encinasola, el padre de ésta y un tal Tomás, también de Encinasola.

Además han sido detenidas otras dos mendigas llamadas Benigna y Manuela, sobre las que recaen sospechas de complicidad, toda vez que ellas faeron las que proporcionaron esa criada al señor cura, hará un mes próximamente.

La guardia civil de Vitigudino, había salido para Encinasola con objeto de practicar algunos reconocimientos en las casas de otras personas, sobre las cuales recaen también sospechas.

El descubrimiento del crimen se cree un hecho, á juzgar por las declaraciones y demás indicios encontrados en los detenidos.

Han circulado unas hojas impresas, aun cuando sin pié de imprenta, en las que se dice que el diputado á cortes por esta capital, don Juan de la Fuente, se retira de la política, habiendo firmado y presentado el día 16 del actual, la renuncia del cargo de diputado.

Dicho se está que todo ello no es otra cosa que una bromita pesada que le dan al diputado por la capital.

Esta mañana se han unido en matrimonio, nuestro particular y querido amigo el joven médico don Manuel Madruga, con la bella y virtuosa señorita Emilia López.

Deseamos á nuestro querido amigo y á su distinguida señora, una luna de miel interminable.

La suscripción de *El Imparcial*, para socorrer á los soldados heridos y enfermos que regresen de Cuba y Filipinas, asciende á la suma de 879.504'07 pesetas.

Esta tarde celebrará la corporación municipal la sesión que, por no reunirse número suficiente de concejales, no pudo celebrarse el lunes.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente, asignados al arma de infantería, desde primero del actual, á los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el artículo 3º transitorio del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz, son las siguientes: 31 de Marzo de 1882 para los tenientes coroneles; 15 de Octubre de 1880, para los comandantes; 30 de Julio de 1880, para los capitanes; 23 de Noviembre de 1888, para los primeros tenientes, y el 29 de Octubre de 1893, para los segundos tenientes.

En el Norte de Francia se acostumbraba á utilizar los perros, por gentes pobres, para tirar de carretoncitos; pero se vió en este hecho una violación de la ley Grammont, y se prohibió el empleo de los canes en el tiro de los carritos.

Ahora, con ocasión del nombramiento de nuevo prefecto para aquel departamento, se le ha dirigido una petición haciendo presente que los perros no padecen con este oficio, y que, en cambio, su empleo presta grandes servicios á las gentes laboriosas.

El prefecto ha prometido estudiar el asunto.

Verdaderamente, la tal prohibición es ya el colmo de la protección de los animales.

Toilettes de Sarah Bernhardt

En la última obra de Sardou, *espiritismo*, estrenada en París en el teatro de la Renaissance, no se ha contentado la gran actriz con interpretar á la perfección un papel difícilísimo, animando con su aliento de artista aquel cuerpo sin alma.

Ha lucido además elegantísimas toilettes. La del primer acto, cuyas escenas se desarrollan en un *chateau* cerca de San Juan de Luz, es de damasco blanco marfil, con un dibujo de flores estilo Renacimiento.

El cuerpo, escotado, está adornado con soberbios encajes y pieles de Chinchilla. Caen de los hombros largas tiras de *guipure* bordadas.

En el segundo acto luce un traje de muselina de seda crema plegada; pende del cuerpo una especie de dalmática de crespón de China, color limón, bordada de felpilla blanca y sedas y rodeada de plumas amarillas.

El abrigo de viaje que saca en los actos primero y tercero es elegantísimo. Su forma es la de un gran manto de paño, de color violeta de Parma, con aplicaciones de terciopelo y bordado de seda.

El sombrero que acompaña á este abrigo es de forma redonda con grupos de violetas.

J. LEON ARIAS

Calle del Doctor Riesco, núm. 1, (antes Toro)
Cirujano-dentista, honorario de las Casas de Beneficencia, especialista en dentaduras postizas y en operaciones de la boca

d—35

Impulsado por vehemente deseo de ver horizontes nuevos, á causa de la lectura de libros y novelas de viajes, se escapó hace ocho días de la casa paterna un muchacho de doce años de edad, hijo de uno de los comisarios de la policía de París, monsieur Bacot.

El expresado muchacho, al salir de su casa, tomó el camino de la escuela; pero en vez de entrar en ésta, varió de rumbo y se dirigió á la estación de Montparnasse, ocultándose bajo la banqueta de uno de los departamentos de primera clase. De esta forma hizo el viaje hasta Avignon, en cuya estación fué descubierto por los empleados.

A las preguntas que se le hicieran contestó que, deseoso de viajar, proponíase llegar hasta Marsella y embarcarse en dicho puerto con dirección á Madagascar. Todo esto sin dinero y sin nada que lo valiera, confiando á la buena de Dios.

Como el padre había revuelto todo París al notar la incomprensible ausencia de su hijo y telegrafiado á todas las poblaciones de Francia, el muchacho fué devuelto á París y á poder de su familia, que le ha impuesto severo y doloroso correctivo, por querer viajar en edad tan temprana y á la ventura.

El pueblo de Silang, tomado valerosamente por los heroicos soldados de la división Lachambre, está enclavado en la provincia de Cavite, al Norte de los montes de Jungay y próximamente á cuatro leguas de Calamba.

Tiene 7.500 habitantes y está rodeado de un bosque.

El clima, no muy cálido, es saludable. En Silang había iglesia parroquial, servida por un cura regular, perteneciente á la orden dominicana, y una escuela de instrucción primaria.

Lo mismo que casi todos los pueblos de la provincia de Cavite, produce madera muy buena para construcciones navales, arroz, café, azúcar, cacao, algodón, tabaco, pimienta y cabo negro, con el que se construyen cables.

En las inmediaciones del pueblo hay excelentes pastos para vacas, caballos y búfalos.

Los indios de Silang dicen que en uno de sus rios hay una campana encantada que ocultó allí un padre jesuita. Añaden que la oyen sonar por las noches, pero que no pueden encontrarla jamás.

La provincia de Cavite, donde han comenzado las operaciones tan brillantemente, tiene una superficie de 123.890 hectáreas y 155.000 habitantes.

Además de Silang, los puntos fortificados por los rebeldes y donde se cree que harán enérgica resistencia, son: Imus, Noveleta y Cavite Viejo.

El primero de estos pueblos tiene 14.700 habitantes; Noveleta 3.500, y Cavite Viejo 41.000.

La pérdida completa del pelo que han sufrido algunas personas al ser examinadas sus cabezas con la luz Roentgen, para descubrir en ellas proyectiles ó lesiones interiores, ha alarmado á las que desean sujetarse á un reconocimiento de esa especie.

Pero los malos efectos de esa luz no son permanentes, según manifiestan personas entendidas en su manejo.

El especialista monsieur Martin dice que la piel se reseca y quema si el tubo luminoso se coloca muy próximo á la cabeza, sin nada entre aquel y el cráneo que proteja á éste último; mas el pelo que desaparece, vuelve á crecer otra vez.

La causa de que los rayos X quemen, no es todavía conocida. El electricista Tesla opina que la acción mecánica de las partículas origina ozono; pero otros creen que éste no se desprende en cantidad suficiente para quemar el pelo.

Actualmente el señor Tesla tiene el dorso de ambas manos quemado por haberlo expuesto durante quince minutos á la acción directa de los rayos X; pero asegura que sólo por falta de cuidado, y nadie debe temer los efectos deletéreos ó nocivos de la luz Roentgen.

Los químicos nos enseñan el medio de hacernos la ilusión de las maderas exóticas con el roble, el pino y el chopo.

Según ellos, hé aquí en qué consisten las entretenidas fórmulas que al caso atañen:

Una disolución de 50 partes de alizarina de comercio en 1.000 partes de agua, á la que se agrega, gota á gota, una disolución de amoniaco, hasta que empiece á ser perceptible el olor característico del amoniaco, dá al pino y al roble un color pardo y amarillento, y tiñe al chopo de pardo rojizo.

Tratando luego las maderas por una disolución de cloruro de bario, las dos primeras oscurecen su color, perdiendo el amarillo, y la otra adquiere un tono de avellana muy bonito.

Si se emplea una disolución acuosa de sulfato de magnesia á un 2 por 100, el pino y el roble se coloran de castaño oscuro y el chopo de un gris violáceo.

El alumbre y el sulfato de alumina dan al pino el color rojo vivo de la grana, y al chopo y al roble el de la sangre de toro.

Con el cloruro de calcio se consigue un pino encienito, un roble rojo tostado y un chopo achocolatado.

Además, todos estos tintes obtenidos por inyección ó por remojo, mejoran las maderas y hacen que sean más duraderas y prácticas sus aplicaciones, que en la actualidad no han salido del círculo de la industria de la ebanistería de lujo, con el socorrido objeto de hacer pasar por maderas finas las más comunes.

En Madrid se vá extendiendo de tal modo el uso del teléfono, que la población se vé surcada en todas direcciones por infinidad de hilos telefónicos aéreos.

En prueba del peligro que esto ofrece, véase lo acaecido en Bruselas uno de los pasados días.

Marchaba por una de las principales calles de la capital un carro cargado de cok, arrastrado por dos caballos, cuando de pronto se rompió un hilo telefónico, cayendo sobre los dos animales, que quedaron muertos en el acto por una tremenda descarga eléctrica de 20.000 volts.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Después de haber permanecido unos días entre nosotros, salió ayer para Madrid nuestro querido amigo y distinguido colaborador don Isidro Pérez Oliva.

Le deseamos feliz viaje.

Se han verificado ensayos con una locomotora eléctrica, inventada por Ibeilman, en la Compañía de ferrocarriles del Oeste, en Francia.

Los resultados han sido satisfactorios: la locomotora eléctrica puede arrastrar doble peso que las ordinarias. Además dá una velocidad de 100 á 101 kilómetros por hora.

A este ensayo hay que añadir la invención de una nueva pila eléctrica, superior á todo lo conocido hasta hoy en

esta materia, puesto que es capaz de facilitar durante treinta y dos horas seguidas, con solo 125 gramcs del líquido excitador, una corriente constante de 25 amperes, con una potencia de dos volts.

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa del señor delegado de Hacienda don Eduardo del Rio Pinzón.

Tribunales

Mañana se verán en juicio oral y público en las salas de esta Audiencia, las causas siguientes:

En la primera, y ante el tribunal del jurado, se verá la causa procedente del juzgado de esta capital, por robo, contra Antonio de la Cruz.

Es ponente el señor presidente, defensor el señor Gándara y procurador el señor Sánchez.

En la sección segunda se verá la causa instruida en el juzgado de Sequeros, por lesiones, contra Juan de San Roque.

Es ponente el señor Salas, defensor el señor Luna y procurador el señor Estal.

UNA AVENTURA

DEL CAPITAN BERANDON

Mi primo, el capitán Berandón, marchaba á caballo cierta tarde por el camino de Gatimais, en dirección á su finca de la Chesnaye, adonde pensaba llegar antes de que anochezca. Pero no había contado con la tempestad que salió á su encuentro y estalló furiosamente. Un rayo que rasgó la atmósfera á corta distancia del sitio en que mi primo se encontraba, causó tal espanto á la bestia, que ésta, encabritándose, le arrojó al suelo.

—¡Peste en el animal!—gritó el jinete levantándose enfurecido.—Es más miedoso que una liebre, y es, por lo tanto, indigno de que lo monte el capitán Berandón, que no ha conocido nunca el miedo.

Cogió la brida del caballo y, azotado por la lluvia torrencial, continuó la marcha á pie, lanzando juramentos horribles.

—Gracias á que estoy cerca de la posada de Simonin—exclamó al ver una casa—y como me parece que hay tormenta para rato, me decido á pasar ahí la noche.

Diez minutos después llegó á la posada, que estaba completamente llena por gran número de tratantes en ganado y arrieros.

—Mi querido capitán—dijo el posadero dando á conocer la grandísima contradicción que experimentaba—el caso es que no hay ni un solo cuarto desocupado. Mi mujer y yo tendremos que echar un colchón al suelo en el comedor para pasar la noche...

—¡Por vida del...!—gritó mi primo—si mi caballo fuera tan valiente como yo, no necesitaba detenerme... En fin, dormiré aunque sea sentado en una silla.

En aquel instante se acercó la mujer de Simonin y dijo:

—Hay un cuarto para el señor capitán; lo que siento es que carece de comodidades.

—Eso importa poco; una noche se pasa de cualquier manera.

Mi pariente cenó con bastante apetito y fué luego conducido á una especie de alcoba cuya puerta no se abría del todo porque tropezaba con la cama. Esta se componía de catre, jergón, una almohada y una manta en mediano uso.

El capitán era hombre acostumbrado á las privaciones y las fatigas de la vida aventurera. Se tumbó y no tardó en quedarse dormido.

Al cabo de algunas horas le despertó el ruido de fuertes pisadas que hacían crujir el pavimento de madera del corredor. Los pies del paseante nocturno estaban calzados, sin duda, con grandes zuecos, y el muy animal no tenía en cuenta que había allí gente entregada al sueño.

—¡El diablo cargue con ese brutal!—murmuró el capitán haciendo formal propósito de dar al posadero las oportunas quejas tan pronto como se levantara.

En aquel instante los pasos sonaron junto á la puerta; ésta fué empujada y bajo el dintel apareció un hombre de talla gigantesca, cabeza cubierta de enmarañados cabellos, rostro innoble, en el que se veía la expresión de la brutalidad y ojos de loco. Estaba en mangas de camisa; en una

mano llevaba un farolillo encendido y en la otra una cuchilla de grandes dimensiones.

Mi primo se incorporó rápidamente y el aparecido dió media vuelta y se marchó haciendo el mismo ruido que antes, en tanto que aquel murmuraba:

—Mucho me ha valido el estar despierto... ¡Vamos, hombre, que figurarse ese criminal que el capitán Berandón se iba á desmayar al verle! ¡De buena se ha librado tomando las de Villadiego! Verdad es que tiene ese individuo un aspecto horrible, feroz, pero ¿qué miedo ha de sentir al verle quien ha peleado contra los cosacos?

A pesar del alarde de tranquilidad y de valor que mi primo hacía en su monólogo, es lo cierto que al punto se levantó de la cama para cerrar por dentro la puerta; ésta carecía de llave y de cerrojo y tuvo que volver á acostarse sin realizar su deseo.

Entonces se le ocurrió pensar que había sido víctima de una pesadilla, y trató de dormirse.

Media hora después, hallándose ya en ese estado de amodorramiento precursor del sueño, oyó de nuevo las fuertes pisadas y todo su cuerpo tembló con violenta sacudida.

Ante él, vió por segunda vez la horrible figura de aquel hombre, el cual, como antes, sostenía con una mano el farolillo y con la otra blandía la cuchilla que, por cierto, estaba ensangrentada.

Y de la garganta del monstruo salían sonidos guturales y una sonrisa espantosa dilataba su boca descomunal. Antes de que el huésped adoptara la resolución que las circunstancias exigían, desapareció el extraño visitante.

Mi primo no conocía el miedo, según decía él á todas horas, pero empleó muy pocos segundos en ponerse el pantalón y la casaca y en salir en busca de los posaderos. La primera pieza que encontró después de salir de su zaquizami, fué la cocina. Acurrucada sobre una manta dormía allí la criada, á la cual despertó. La pobre muchacha, asustada, comenzó á dar penetrantes gritos. Simonin y su mujer, en ropas menores, no tardaron en presentarse, y el capitán, con voz un poco alterada, refirió la aventura. Mientras la refería, iban llegando precipitadamente los arrieros, los tratantes en ganado, unos creyendo que la casa ardía, otros que había sido asaltada por numerosa cuadrilla de ladrones.

Y en aquel preciso momento, la criada, haciendo esfuerzos grandes, para sofozar su hilaridad, dió una sencillísima explicación de lo ocurrido:

—Verán ustedes... No ha pasado más que lo siguiente: Goujo (Goujo era un criado mudo é idiota), había quedado en despertarme á las cuatro para que matáramos entre los dos las ocho gallinas que hacían falta para la comida de hoy... y como el pobre muchacho no sabía que mi alcoba había sido cedida al señor capitán... Cuando vió que éste señor se incorporaba, lo confundió conmigo y tuvo la delicadeza de retirarse. Viendo que yo tardaba, hizo la operación por sí solo y luego fué á decirme por señas, que es como él habla, que todo estaba arreglado.

Un coro de carcajadas estrepitosas fué la continuación de estas palabras. El único que no pudo reírse fué mi primo, el valeroso capitán Berandón, el cual dispuso que inmediatamente le ensillaran el caballo, en cuyo vientre clavó bastantes veces las espuelas durante el tiempo que invirtió en recorrer al galope la distancia que le separaba de su finca de la Chesnaye.

A. LOREDAN.

TELEGRAMAS

RECLAMACIONES YANKEES

Madrid 24.—En el Consejo de ministros celebrado anoche, quedó encargado el ministro de Estado, señor duque de Tetuán, de contestar á las reclamaciones presentadas por mister Taylor, embajador en España de los Estados Unidos.

INFUNDIOS PARA PEDIR

Madrid 24.—Entre las reclamaciones presentadas por mister Taylor, y todas las cuales se refieren á daños sufridos por los norteamericanos en Cuba, figura una en la que se hace especial mención sobre la muerte del dentista Ruiz, que se supone muerto violentamente en la cárcel de Guanabacoa.

¡HABRÁ COMPLICACIONES?

Madrid 24.—Insistese por los enterados en la política, que esas reclamaciones presentan gravedad, lo cual produce tal descontento é indignación entre los españoles, que no se consentirá al Gobierno el menor signo de debilidad, en esa ó en cualquiera otra petición injusta de los yankees.

LOS CARLISTAS PACIFICOS

Madrid 24.—Tampoco los prohombres del carlismo, como sus periódicos, se esfuerzan en demostrar que no tienen intención de lanzarse al campo, siendo esta la creencia, tanto del Gobierno como de todos los demás políticos.

DE CUBA

Madrid 24.—Las noticias recibidas ayer de Cuba, no ofrecen novedad alguna, pues el parte oficial se reduce á dar cuenta de algunos encuentros sin importancia.

El gobierno, sin embargo, se manifiesta satisfecho de la marcha de la campaña, negando, por lo tanto, que haya pensado en el relevo de Weyler.

DE FILIPINAS

Madrid 24.—El general Polavieja continúa ultimando los preparativos para el avance sobre Cavite é Imus, el cual se espera que ha de realizarse muy en breve, considerándose seguro el triunfo de nuestras armas, y con él, la muerte de la insurrección.

AGENCIA ALMODOBAR.

BANCO HISPANO COLONIAL

ANUNCIO

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba EMISIÓN DE 1890

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 1º del Real decreto de 27 de Septiembre de 1890, tendrá lugar el 2º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1890, el día 10 de Marzo, á las once de la mañana, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, número 1, principal.

Los 1.750.000 Billetes Hipotecarios en circulación, se dividirán, para el acto del sorteo, en 17.500 lotes de á cien Billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo 27 bolas, en representación de las 27 centenas que se amortizan, conforme á la tabla de amortización y á lo que dispone el Real orden de 11 del actual expedida por el ministerio de Ultramar.

Antes de introducir las en el globo, destinado al efecto, se expondrán al público las 17.280 bolas sorteables, deducidas ya las 220 amortizadas en los sorteos anteriores.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo además la comisión Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fé un notario, según lo previene el referido Real Decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los billetes á que haya correspondido la amortización y dejará expuestas al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización desde 1º de Abril próximo.

Barcelona 20 de Febrero de 1897.—El secretario general, *Aristides de Artñano*.—Representante en Salamanca, don Florencio Rodríguez Vega, banquero, Corriño, 17.

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, número 24. Tiene panera, cuartos, corral y pozo. Informarán, Paseo de las Carmelitas, número 1. a-38

Arrendamiento de dehesas en la provincia de Salamanca

Se arriendan las fincas cotos redondos denominados *Berrocal de Padrierno*, en el distrito municipal de Tabera de Abajo, partido de Ledesma.

Campos del Hospicio ó Muñodono, en el distrito municipal de Matilla de los Caños, partido de Salamanca.

Medio monte alto, en el distrito municipal de Villalba de los Llanos, partido de Salamanca.

Las personas que quieran interesarse en el arrendamiento de cualquiera de estas tres fincas, que empezará en 15 de Abril

del año actual, pueden ver el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de S. E. la duquesa de Castro-Enriquez, Arenal, 9, Madrid, ó en la de su administrador, Estanco, 6, Ledesma, en donde pueden hacer las proposiciones que tengan por conveniente.

Las proposiciones se admitirán hasta el día 15 de Marzo. —11

Se venden tres casas en las calles de Sánchez Barbero, Consuelo y Pozo-Hilera. Darán razón en esta imprenta ó Navio, número 5. 30-1

Se desea colocación para una cocinera de buenas condiciones. Para informarse, en casa de Sebastiana Lorenzo, en Buenaventura. 3-1

Se arrienda en el Arrabal del Puente y frente á éste, un banco y sitio para herrador. En la Plaza de Oriente, número 1, junto al estanco, informarán. d-1

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules muebles, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcos, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa. No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

Se vende al contado ó á plazos, una yugadita de tierra en esta socampana, compuesta de cinco tierras con 23 1/2 hebras, la mayor parte cerca del paseo del Rollo.

Renta 40 fanegas de trigo de primera calidad.

Su dueño don Juan Casimiro Mirat. 10-d-6

Se vende una casa en la plazuela de San Cristóbal, número 18, con corrales, jardín, pozo, panera, para vivir ocho vecinos. Se dá razón, calle de la Rua, número 56. 30-d-6

¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chifoneros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y en tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

No confundirse Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41 196

Venta de paja de trigo

en buenas condiciones, en Pedrosillo el Ralo. Gumersindo del Rey. 15-9

Se desea comprar una casa en la calle de San Pablo, Rua, Meléndez, Libreros, ó en las travesías de estas calles. En esta imprenta informarán. d-9

¡Socorro...o...o...o...!

—¿Qué quieres, Amparo?

—Arréglate y vamos cuanto antes á la Plaza de Santa Eulalia, donde se ha trasladado la verdadera, antigua y acreditada almoneda de muebles usados que estaba en la calle del Azofraal, para equiparnos de los muebles necesarios para poner nuestra casa; ya sabes muy bien, es donde se compra con más economía y se encuentra cuanto se puede desear; tienen pianos verticales, espejos, cómodas, sillerías, mesas para escritorio, armarios de todas las clases, hasta una pareja de pavos reales que comen y beben, é infinidad de artículos que no acabaría de explicarte en una hora. No te olvides bajar los floreros de cristal, pues sabes componen esa clase de roturas. (Se compran muebles á domicilio, con previo aviso.)

LA FUNERARIA

DE

MANUEL RODRIGUEZ

28, CORRILLO 28,



Coches de lujo, 1ª, 2ª y 3ª, lo mismo para los adultos que para párvulos. Elegantes Andas imperiales Verdadera economía y moralidad. Preciosas coronas de todas clases y precios

Feretros-arcas de hierro galvanizado desde 50 á 1500 pesetas

Unico depósito en esta provincia de la casa THE-FUNERAL, Alcalá 60, Madrid

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias, presentando las tarifas con el coste total del precio de los funerales de lujo, de 1ª, 2ª, 3ª y 4ª; y como lo que hace falta en estos casos, es evitar abusos que suelen cometerse aprovechando el dolor de las familias, es por lo que, encargándolo todo á esta casa, con arreglo á las tarifas, encontrarán positivas ventajas.

SERVICIO PERMANENTE DE DIA Y NOCHE

28 * CORRILLO * 28

LA MADRILEÑA

Fábrica de Glicerina, Estearina, Oleina, Bujías estearicas y Jabón de Oleina

Premiada con ocho medallas de oro y plata en las Exposiciones Universales y Regionales de España y del Extranjero á que ha concurrido PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

Socio Director: Ignacio de Arce Mazón.

Fábrica: Calle del Pacífico, número 23.

Depósito central: Plaza del Príncipe Alfonso, número 4.

MADRID

Las bujías marca MADRILEÑA y APOLO, son las más selectas, aristocráticas y superiores por su blancura y luz clara que pueden fabricarse, resultando por su duración las más económicas, y no contienen mezcla alguna de productos extraños á la estearina de pura saponificación. Cada bujía lleva estampada en su parte inferior la marca MADRILEÑA ó APOLO, según su clase, y que debe exigirse. De venta en los principales establecimientos de ultramarinos de esta plaza. 107

Gran depósito de semillas en Madrid

Cebollas de flor, flor de lis, á peseta una; docena 10 pesetas. Peonias arbórea, flor doble, á peseta una; docena 10 pesetas. Golpes de dalias, á peseta una; docena 10 pesetas. Golpes de nardos, á peseta una; docena 10 pesetas. Coronas imperiales, á 0'75 una; docena 7'50 pesetas. Jacintos de holanda, á 0'50 uno; docena 5 pesetas. Tulipanes, á 0'25 uno; docena 2'50 pesetas. Gladiolos, á 0'25 uno; docena 2'50 pesetas. Iris de España ó flor de lazo, á 2 pesetas docena. Crócus, á una peseta docena. Anémonas, á una peseta docena. Francesillas, á una peseta docena.

Semillas de flores de todas clases, colección de 25 variedades, 10 pesetas; colección de 50 idem, 17'50.

Semillas de prados y forrajeras, ray-grass inglés, trébol blanco, remolacha y otras. Se admite el importe por Giro mútuo, ó en sellos del correo, por anticipado. Se envía catálogo gratis á quien lo pida. 15-a-6

Gurich y Burillo—Calle de Cedaceros, número 3

DISPONIBLE

DISPONIBLE

CAFE-RESTAURANT

DEL

SUIZO

Es el establecimiento más antiguo de este género en Salamanca.

Elegantes y espaciosos comedores; uno de ellos capaz para cien cubiertos, magníficamente decorado, apropiado para banquetes y bodas, con entrada por el café é independiente por la calle del Doctor Piñuela.

Cubiertos desde DOS PESETAS en adelante y á la carta.

Esmero, bondad y distinción en todos los servicios.

DISPONIBLE

MATIAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

LOS CHOCOLTES, CAFES Y SOPAS COLONIALE

DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados

Premiados con 40 medallas

De venta en todos los establecimientos de Ultramarinos de España Oficinas: Palma Alta, 8—Depósito central: Montera, 25